

=====

ALGUNOS COMENTARIOS *

Situación Mundial Oleaginosas:

En los últimos meses el mercado ha participado de la masiva depresión experimentada por los precios de las oleaginosas, principalmente de la soya. Existe la marcada incertidumbre de hasta cuándo las cotizaciones serán bajas, ya que de subir (y con seguridad que lo harán), ello ocurrirá por la incidencia de algunos o todos de los siguientes factores:

- Baja en los stocks mundiales de oleaginosas especialmente soya.
- Disminución en la producción soviética de girasol a 4.5 mls de tons, lo que obligará a los rusos a salir como compradores, especialmente si consideramos los atractivos precios actuales.
- Probable baja en las reservas mundiales de aceite y grasa, lo cual no había ocurrido antes.
- Intenciones de siembra de soya en los EE.UU., las cuales ofrecen una tendencia bajista, en casi un 11%.
- Deficiencias de humedad del suelo en los EE.UU., en el sur y el oeste lo que provocaría de continuar como hasta ahora una baja en el rendimiento de soya inferior al promedio.

- Teniendo en cuenta lo anterior, es probable que se origine una oleada de compras. Los consumidores no disponen de coberturas para abril y mayo e inclusive para marzo/abril; así pues, las transacciones serán llevadas a cabo a pesar de las altas tasas de interés y de la relación del dólar con otras monedas. Esta situación se aplica a todos los productos en general, pero en particular a los aceites y grasas.

USDA reduce precios al productor de soya y productos.

De acuerdo a los últimos estimativos de precios al productor dados por el USDA para la temporada 1980/81, se estima que la soya bajará de 290.29 a 284.78 US\$/ton.

El complejo de soya en lo referente a los precios parece que se verá afectado por las excelentes condiciones de las cosechas suramericanas, las altas tasas de interés y las fuertes reservas de aceite de soya, el cual verá disminuido su precio de 540.00 a 518.00 US\$/ton. La torta de soya se vio disminuida a 254 US\$/ton con referencia al precio dado el mes pasado.

URSS compra soya argentina.

Según rumores del mercado, URSS ha comprado por lo menos 500 mil tons de soya, para embarque junio/julio en los últimos dos meses. El año pasado URSS acordó comprar 500 mil tons de soya, 3.0 mlls de maíz y un millón de tons de sorgo anualmente en el período comprendido entre 1980 y 1984, convirtiéndose con ello en el principal comprador de productos agrícolas argentinos.

Suben importaciones japonesas de soya.

Las importaciones de soya hechas por Japón el pasado diciembre, llegaron a 519.823 tons de 324.939 en noviembre, lo que elevó el total de exportaciones del año 4.4 mlls de tons, 6.5% más que en 1979.

La mayor parte de estas importaciones provinieron de

los EE.UU con 4.23 mlls de tons, mientras que China solo alcanzó a las 100.289 tons.

Taiwán compra soya.

Taiwán adquirió 10 mil tons de soya de un abastecedor japonés y 11 mil tons más de un exportador estadounidense, ambas para embarque antes del 20 de marzo. Ambos proveedores ofrecieron el producto a 358.50 US\$/ton C&F Taiwán.

Pakistán compra aceites.

Pakistán compró 10 mil tons de aceite crudo de soya, para embarque marzo 15/abril 10 a un precio de 559.60 US\$/ton C&F; negoció también la compra de 1.000 tons de aceite crudo de colza, para embarque marzo, a 527.00 US\$/ton C&F y 5 mil tons de aceite de palma a US\$ 588.00/ton.

También compró 5.000 tons de aceite refinado de palma, para embarque abril a 587.50 US\$/ton C&F y 5 mil tons de aceite de soya crudo, para embarque marzo 15/abril 10, a un precio por ton de US\$ 559.50 C&F.

Situación de cosecha brasilera de soya.

Las buenas condiciones de crecimiento que se han dado a lo largo de la zona productora soyera en los últimos tiempos, continuaron su ritmo proporcionando buena humedad y altos rendimientos en los diferentes estados productores.

./. ./.

* Tomado Boletín quincenal de precios del IDEMA.